

## **EXPRIMER UN POINT DE VUE DANS UNE DISCUSSION À VISÉE PHILOSOPHIQUE**

Quand je participe à une discussion à visée philosophique, je réfléchis, j'écoute et j'exprime un point de vue.

Mon point de vue, c'est ma manière de voir les choses pour répondre à la question qui est posée.

Je lis le texte-support avec la classe, je me souviens des textes étudiés auparavant puis je réfléchis à la question qui est posée.

Par exemple, la question suivante : « Vaut-il mieux vivre en ville ou à la campagne ? »

Pour construire mon point de vue :

- Je comprends la question :
  - Je m'interroge sur les mots de la question.
  - Je leur donne un sens précis.
- Je me demande ce que je veux partager avec la classe pour répondre à la question :
  - En réfléchissant, je découvre des idées.
  - Je sais que ce que j'ai à dire est intéressant pour tout le monde.
- Dans ma tête, j'organise mes idées pour construire un point de vue et le valider.
- J'écoute les autres pour entendre leur point de vue et faire des objections intéressantes.
- Pour finir, dans mon cahier, j'indique quel était mon point de vue au début du débat, ce que j'ai entendu qui m'a intéressé pendant le débat et quel est mon point de vue à la fin du débat.